

DIARIO DE SESIONES D S P A

DIARIO DE SESIONES



PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

DIPUTACIÓN PERMANENTE

Núm. 3

XI LEGISLATURA

29 de agosto de 2019

Presidencia: Excm. Sra. Doña Marta Bosquet Aznar

Sesión número 3, celebrada el jueves, 29 de agosto de 2019

ORDEN DEL DÍA

OTRA ACTIVIDAD PARLAMENTARIA

11-19/OAP-000009. Solicitud de convocatoria de la Diputación Permanente, con el objeto de convocar una sesión extraordinaria de la Comisión de Salud y Familias con el siguiente orden del día: Comparecencia del Excmo. Sr. Consejero de Salud y Familias, con número de expediente 11-19/APC-001096, a fin de informar sobre alerta sanitaria por listeriosis, presentada por los Ilmos. Sres. Dña. Susana Díaz Pacheco, D. José Gregorio Fiscal López, D. Rodrigo Sánchez Haro, D. Manuel Jiménez Barrios, D. José Luis Sánchez Teruel, Dña. Noemí Cruz Martínez, Dña. Araceli Maese Villacampa, D. Juan María Cornejo López, Dña. Noelia Ruiz Castro, D. Juan Pablo Durán Sánchez, Dña. Rosa Aguilar Rivero, D. Jesús María Ruiz García, Dña. María Soledad Pérez Rodríguez, Dña. María Teresa Jiménez Vílchez, Dña. María Josefa Sánchez Rubio, Dña. María Márquez Romero, D. Carmelo Gómez Domínguez, D. Felipe López García, Dña. María de las Mercedes Gámez García, D. Jacinto Jesús Viedma Quesada, D. José Luis Ruiz Espejo, Dña. Beatriz Rubiño Yáñez, D. Javier Carnero Sierra, D. Francisco Javier Conejo Rueda, D. Antonio Ramírez de Arellano López, Dña. Verónica Pérez Fernández, D. Francisco Javier Fernández Hernández, Dña. Carmen Dolores Velasco González, D. Gerardo Sánchez Escudero y D. Juan José Martín Arcos, del G.P. Socialista.

11-19/OAP-000010. Solicitud de convocatoria de la Diputación Permanente, con el objeto de convocar una sesión extraordinaria del Pleno de la Cámara con el siguiente orden del día: Comparecencia del Consejo de Gobierno, y en su máxima representación el presidente de la Junta de Andalucía, con número de expediente 11-19/APP-000385, a fin de informar sobre alerta sanitaria por listeriosis, presentada por los Ilmos. Sres. Dña. Susana Díaz Pacheco, D. José Gregorio Fiscal López, D. Rodrigo Sánchez Haro, D. Manuel Jiménez Barrios, D. José Luis Sánchez Teruel, Dña. Noemí Cruz Martínez, Dña. Araceli Maese Villacampa, D. Juan María Cornejo López, Dña. Noelia Ruiz Castro, D. Juan Pablo Durán Sánchez, Dña. Rosa Aguilar Rivero, D. Jesús María Ruiz García, Dña. María Soledad Pérez Rodríguez, Dña. María Teresa Jiménez Vílchez, Dña. María Josefa Sánchez Rubio, Dña. María Márquez Romero, D. Carmelo Gómez Domínguez, D. Felipe López García, Dña. María de las Mercedes Gámez García, D. Jacinto Jesús Viedma Quesada, D. José Luis Ruiz Espejo, Dña. Beatriz Rubiño Yáñez, D. Javier Carnero Sierra, D. Francisco Javier Conejo Rueda, D. Antonio Ramírez de Arellano López, Dña. Verónica Pérez Fernández, D. Francisco Javier Fernández Hernández, Dña. Carmen Dolores Velasco González, D. Gerardo Sánchez Escudero y D. Juan José Martín Arcos, del G.P. Socialista.

SUMARIO

Se abre la sesión a las doce horas, cuarenta minutos del día veintinueve de agosto de dos mil diecinueve.

OTRA ACTIVIDAD PARLAMENTARIA

11-19/OAP-000009 y 11-19/OAP-000010. Solicitudes de convocatoria de la Diputación Permanente, con el objeto de convocar sesiones extraordinarias de la Comisión de Salud y Familias y del Pleno de la Cámara, con los siguientes órdenes del día: Comparecencias 11-19/APC-001096 y 11-19/APP-000385, a fin de informar sobre alerta sanitaria por listeriosis (pág. 4).

Intervienen:

Dña. Ángela María Mulas Belizón, del G.P. Vox en Andalucía.

Dña. María Isabel Mora Grande, del G.P. Adelante Andalucía.

D. Sergio Romero Jiménez, del G.P. Ciudadanos.

D. José Antonio Nieto Ballesteros, del G.P. Popular Andaluz.

D. Rodrigo Sánchez Haro, del G.P. Socialista.

Votación de 11-19/OAP-000009: aprobada por 15 votos a favor, 2 votos en contra, ninguna abstención.

Votación de 11-19/OAP-000010: rechazada por 7 votos a favor, 10 votos en contra, ninguna abstención.

Se levanta la sesión a las trece horas, veintisiete minutos del día veintinueve de agosto de dos mil diecinueve.

11-19/OAP-000009 y 11-19/OAP-000010. Solicitudes de convocatoria de la Diputación Permanente, con el objeto de convocar sesiones extraordinarias de la Comisión de Salud y Familias y del Pleno de la Cámara, con los siguientes órdenes del día: Comparecencias 11-19/APC-001096 y 11-19/APP-000385, a fin de informar sobre alerta sanitaria por listeriosis

La señora BOSQUET AZNAR, PRESIDENTA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

—Buenos días a todos, y bienvenidos a la celebración de esta Diputación Permanente.

Saben que en el orden del día hay recogidos tres puntos. El primer punto es el acuerdo, aprobar en su caso, o no, el acuerdo de convocar una sesión extraordinaria de la Comisión de Salud y Familias, con la comparecencia del excelentísimo señor consejero para informar sobre la alerta sanitaria de listeriosis. El segundo punto, aprobar o no el acuerdo, en su caso, de convocar una sesión extraordinaria del Pleno de la Cámara con el siguiente orden del día: la comparecencia del Consejo de Gobierno a fin de informar sobre la alerta sanitaria de listeriosis. Y el tercer punto, que eran otras iniciativas que también se han admitido a trámite. No ha habido ninguna otra iniciativa, con lo cual centramos el debate en el primer y segundo punto.

Como hablamos ayer a través de los portavoces, acordamos un turno de intervención, un turno de intervención para los puntos 1 y 2, con unos tiempos repartidos en siete minutos y luego tres minutos de réplica, y comenzando, en primer lugar, por la representación de menor a mayor.

Yo les ruego, como siempre, que para no tener que interrumpirles ni llamarles la atención cuando se finalice el tiempo de intervención, que procuren limitarse a dichos tiempos.

En consecuencia, pues le paso el turno de intervención a la portavoz del Grupo Vox en Andalucía, como ya saben, para manifestar su posicionamiento respecto al punto 1 y 2 del orden del día.

Señora Mulas, tiene usted la palabra.

La señora MULAS BELIZÓN

—Muchas gracias, señora presidenta.

Buenos días a todos.

Y en relación con este asunto, entendemos que el que debe dar realmente explicaciones sobre lo que está pasando es el consejero de Salud y Familias. Ya que es el que lleva el área de Salud y Familias, y es el que tiene que tener los datos de primera mano.

Y entendemos que sí, que lo debe de hacer a la mayor brevedad posible. Pero no entendemos que haya que realizar una comparecencia extraordinaria a estas alturas del mes de agosto.

Estamos hoy a día 29, la próxima Comisión de Salud y Familias es la semana que viene, el día 5. Hoy, precisamente, a esta hora se está celebrando la Mesa de la Comisión de Salud y Familias. Y nuestro grupo parlamentario ha solicitado una comparecencia del consejero para esa comisión.

Entendemos que sí, que se podría adelantar para el próximo lunes, en vez de para el día 5, para el día 2 de septiembre, porque en realidad, que se celebre el viernes y que se celebre el lunes, la diferencia es

de un día. Y no entendemos esa celeridad en la solicitud de una comparecencia de este carácter extraordinario por varios motivos.

En primer lugar, porque habría que forzar un poco la maquinaria del Reglamento para poder adaptarla al día del mes de agosto que queda, y, en segundo lugar, por lo que decimos, por utilidad práctica, el lunes podría también realizarse esa comparecencia.

Entendemos que sí, que es él el que debe dar esas explicaciones, debe dar todos los detalles, porque no conocemos con exactitud todos los detalles de la crisis de la listeriosis tal como ha ocurrido hasta el momento. No sabemos, por ejemplo, la fecha en la que la autoridad sanitaria dio la alerta y la fecha en la que ya existían determinados..., el número desproporcionado que existía de esta infección en las personas afectadas.

Con lo cual, ese detalle es importante, saber los días que trascurrieron entre que se dio esa alerta del número desproporcionado de enfermos y la autoridad sanitaria ya procedió a iniciar el procedimiento de la alerta sanitaria en sí.

Entonces, lo que queremos decir es que nos faltan muchos datos para conocer exactamente, pues, no sé, dirimir las responsabilidades que puede tener la Junta de Andalucía en este tema, si es que tiene algunas. Y más que nada también porque si la autoridad sanitaria dice y los técnicos sanitarios dicen que ya están controlando este asunto y si realmente los protocolos se han activado, pues no comprendemos esta solicitud extraordinaria de una comparecencia para el día de mañana, que es el único día del mes de agosto que sería hábil.

Con lo cual, decimos que no vamos a apoyar esta comparecencia extraordinaria del consejero. Como hemos dicho, ya la hemos solicitado para el próximo día hábil del mes de septiembre y entendemos que sería lo más sensato.

Nosotros, nuestra forma de hacer política es una forma de hacer política de acuerdo con el sentido común, con la sensatez, y estamos de acuerdo con realizar una política basada en la responsabilidad y no, digamos, una política basada en el rédito político que se pueda sacar de una situación tan grave como esta.

Nada más.

La señora BOSQUET AZNAR, PRESIDENTA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

—Muchas gracias, señora Mulas.

Turno de intervención del Grupo Adelante Andalucía.

Señora Mora, tiene usted la palabra.

La señora MORA GRANDE

—Gracias, señora presidenta.

Por parte de nuestro grupo parlamentario, lo primero que tenemos que decir es que es una situación bastante grave. De hecho, es la alerta o el caso más extraordinario alimentario que se ha dado en Andalucía en todos los tiempos.

Lo que hubiese sido de sentido común no es convocar ahora, sino haber convocado de inmediato, una vez que se pide tanto la Comisión de Sanidad para que comparezca el consejero como un Pleno extraordinario donde se pueda debatir qué es lo que está pasando, qué es lo que está pasando con los protocolos, cuál es la falta de información que ha habido tan tremenda, y que se informe a los representantes públicos sobre, pues, todos los datos que no se han conocido. En una crisis alimentaria donde está claro que ha habido fallos tanto en la gestión como en la información, con consecuencias, además, que no solo son cientos de andaluces que han terminado en el hospital, sino varios fallecidos. Estamos hablando de algo muy grave.

No se decreta una alerta a tiempo, se traslada —parece por las últimas manifestaciones que hace el señor presidente—, de alguna manera, la responsabilidad a que existan mayores procedimientos de autocontrol de las propias empresas y no ver cuáles son las lagunas del propio servicio público y cuáles son los medios que habría que poner encima de la mesa para que esto no hubiese sucedido y no vuelva a suceder, y que no exista esta tardanza en la aplicación de los protocolos. Y, sobre todo, parece que, a pesar de todo, no se asume ninguna responsabilidad, se sigue hablando de una actuación impecable, cuando existen consecuencias de fallecimientos de andaluces.

Y, bueno, pues nos parece que, por un lado, la comisión es cierto que está convocada para la semana que viene, pero quizás la situación es tan grave como para que la comparecencia se haga cuanto antes, y sobre todo, el Pleno extraordinario.

Debería comparecer el consejero en una comisión cuanto antes, si es mañana, pues mañana. Y que dé las explicaciones oportunas que no se están dando, por un lado. Y, por otro lado, un Pleno extraordinario la semana que viene, donde comparezca el presidente y dé las explicaciones oportunas sobre todo lo que ocurre.

Hay algo encima de la mesa, que es lo que nos parece de sentido común y que no se termina de plantear, que es: en todos los fallos y las lagunas que ha habido en la tardanza de la aplicación de los protocolos, cuántos andaluces se han contaminado por el consumo de esta carne que han terminado en el hospital y cuántos de ellos, si se hubiese realizado una alerta en condiciones, una retirada de los productos contaminados de manera cruzada en tiempo y forma, no habrían terminado en el hospital o no habrían fallecido incluso. Todo eso es una responsabilidad directa de la Administración, de la Consejería de Salud, no solo es una responsabilidad política, sino que incluso puede ser una responsabilidad penal. Por tanto, nos parece suficientemente grave como para apoyar la comparecencia del consejero y del Pleno extraordinario.

La señora BOSQUET AZNAR, PRESIDENTA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

—Muchísimas gracias, señora Mora.

Turno de intervención del Grupo Parlamentario de Ciudadanos.

Señor Romero, tiene usted la palabra.

El señor ROMERO JIMÉNEZ

—Gracias, señora presidenta.

Buenas tardes a todos, señorías.

En primer lugar, me gustaría enviar un saludo y el deseo de una pronta recuperación a todas las personas que están afectadas por esta infección y darles también un abrazo, desde el grupo parlamentario, a todos sus familiares.

Yo creo que se está trabajando sin descanso por parte de la Junta de Andalucía, se está trabajando con máxima diligencia y con la pertinente colaboración y lealtad entre las instituciones y entre las administraciones que debe haber en casos tan importantes. Como bien decía la portavoz de Adelante Andalucía, es un tema grave. Y, por lo tanto, creo que tenemos que estar todos a la altura. Y, sobre todo, que los andaluces tengan la garantía de que existe esa colaboración, esa predisposición y esa altura política para que aquí no saquemos rédito político ni un puñado de votos precisamente aprovechándonos del padecimiento de los enfermos y de sus afectados.

Yo quiero también agradecer el hecho, no solamente, de que el propio consejero, el Gobierno, solicitara a petición propia, vía registro, la comparecencia en la Comisión ordinaria de Salud de la semana que viene —dentro de cinco días—, sino que también ha accedido y ha entendido oportuno y correcto que pueda comparecer mañana de forma extraordinaria para que, cuanto antes, pueda contar a los representantes públicos —que somos nosotros— lo que ya hace de forma diligente, transparente y de forma oportuna a los ciudadanos y a los medios de comunicación. Y también quiero agradecer en nombre de todo mi partido el trabajo serio, riguroso y profesional de todas las personas que están trabajando, como decía antes, sin descanso en esta lucha por frenar este brote de infección.

A la oposición lo que sí le pido, lo acabo de decir, es responsabilidad, al menos por una vez. Al menos en un tema tan delicado y tan importante como pueda ser este, y que ofrezca ayuda y no ponga palos a la rueda o ponga piedras en el camino. No se puede culpabilizar, como lo estáis haciendo de forma frívola, a la Junta de Andalucía, así como así. Y yo creo que es importante que se sea responsable. La señora Díaz hace unos días decía que eran necesarias responsabilidades. Además de pedir responsabilidades —que las pediremos evidentemente—, yo le pido a ella y al resto de la oposición responsabilidad y altura.

A los hechos. El 15 de agosto se determinó la alerta sanitaria. A partir de ahí, se tomaron todas las decisiones acordes con la información de la que se ha ido disponiendo, de forma rigurosa, de forma totalmente imparcial, por parte de la Junta de Andalucía, creándose también un gabinete técnico de seguimiento del brote de listeriosis. Se informó a la ciudadanía para prohibir el consumo, y tres días después ya nadie en Andalucía había consumido esa carne. Se inmovilizó, evidentemente, y se retiró la carne afectada —miles de kilos de carne afectada—. El 23 de agosto, se amplió la alerta sanitaria precisamente porque había una distribuidora que estaba también haciendo ese trabajo de distribución, de comercialización de los productos de la empresa Magrudis, y se ha remitido también a la Fiscalía. Afortunadamente, esos productos no han sido consumidos por los andaluces.

Y también quiero poner de manifiesto el apoyo —ahí no hay ningún interés político evidentemente—, el apoyo de importantes organismos oficiales a la Junta de Andalucía. Hablo de la Sociedad Andaluza de Neurología, reconociendo el trabajo riguroso, profesional y transparente; la Sociedad Científica de Atención Primaria, reconociendo la diligencia a la que me refería antes; el Consejo General de Médicos de España, el de Veterinarios, el de Farmacéuticos; la Sociedad Andaluza de Enfermedades Infecciosas, etcétera. Vamos a estar todos a la altura también de los que reconocen profesionalmente y técnicamente con rigor el trabajo que está haciendo la Junta de Andalucía.

Y otra aclaración, por si tampoco se sabe, quien debía realizar ese control, el Ayuntamiento de Sevilla, no lo hizo o lo hizo por última vez en el año 2017, hace más de dos años. Por lo tanto, yo creo que no se puede culpabilizar de una forma frívola e intencionada exclusivamente a la Junta de Andalucía. Eso lo dice la Ley 2/1998, de Salud Pública, y no ha hecho nada el ayuntamiento. Ahora, afortunadamente, también junto a la consejería, está denunciando los hechos y a la empresa porque está ocultando información.

Otro hecho. La consejería está analizando en paralelo los informes de autocontrol que ya tenía la propia empresa realizados. Por lo tanto, vamos a respetar a los profesionales, vamos a tener prudencia, vamos a estar —como decía antes— a la altura. No seamos como el perro del hortelano, que ni come ni deja comer, ni hace ni deshace. Vamos a dejar a la Administración que funcione. Y si hay que mejorar el protocolo, se mejorará. Si hay que mejorar canales de comunicación, de divulgación, de prevención, se hará. Si hay que tomar las medidas que se tengan que tomar, se hará. Por supuesto, con responsabilidad, con altura, asumiendo responsabilidades.

Pero yo le pido también un poquito a la oposición que esté a la altura, que no aproveche y que les mandemos a los andaluces un mensaje de unidad. Porque, afortunadamente, esto tiene que quedar cuanto antes en el pasado y que podamos presumir que estuvimos a la altura en un momento delicado, en materia sanitaria, como este.

Nada más.

La señora BOSQUET AZNAR, PRESIDENTA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

—Muchas gracias.

Turno de intervención del Grupo Parlamentario Popular.

Señor Nieto, tiene usted la palabra.

El señor NIETO BALLESTEROS

—Muchas gracias, señora presidenta.

Yo quiero sumarme, igual que ha hecho mi compañero, el portavoz de Ciudadanos, a un saludo afectuoso. Y también a un compromiso de atención y de colaboración en lo que debe ser lo prioritario y ha querido el Gobierno de la Junta de Andalucía —y desde luego lo comparte el Grupo Parlamentario Popular— que sea lo prioritario a lo largo de esta crisis alimentaria, que son las personas que se han visto afectadas por la infección, que han sido infectadas por la listeriosis y que han sido atendidas en cada uno de los centros sanitarios de nuestra comunidad autónoma, fundamentalmente en Sevilla, donde ha sido necesario.

Creo que con ese saludo también tenemos que hacer un reconocimiento y una muestra de gratitud y de testimonio de ese buen hacer que los profesionales sanitarios han demostrado, una vez más, en esta situación grave, como ha reconocido y ha explicitado el Gobierno de la Junta de Andalucía.

Sinceramente, no creo que sea la más grave de Andalucía, aquí hemos vivido cosas como la colza, señora Mora; hemos vivido situaciones muy graves, no creo que sea la más grave. Pero no le voy a quitar gravedad a la que tiene, evidentemente, esta crisis alimentaria.

Y, desde luego, no tratamos en ningún momento de restarle valor o de restar objetividad a la valoración que se haga de esta crisis alimentaria, entre otras cosas porque creo que podemos estar tranquilos todos de que el sistema en general ha funcionado, de que la actuación que le corresponde a la Administración a la que nosotros controlamos y fiscalizamos —que es la Junta de Andalucía— ha funcionado especialmente bien, y a que los errores se han producido en ámbitos muy concretos —afortunadamente ya también muy delimitados— con un alcance que lamentablemente ha provocado la infección de un número importante de personas, pero que se ha podido solventar de una forma grave. Fijense que los primeros síntomas de infecciones concretas en personas agrupadas se producen en la primera semana del mes de agosto. Hoy estamos terminando el mes de agosto —día 28 de agosto— y estamos ya viendo cómo no solo remite esa crisis alimentaria, no solo remite la infección, sino que estamos en condiciones de hacer una valoración completa de todo lo que ha ocurrido. Creo que eso demuestra que efectivamente —a pesar de ser el mes de agosto, a pesar de las circunstancias en las que se ha producido— el sistema funciona y funciona bien.

A mí me gustaría destacar aquí varias cosas que creo que son importantes y que también pediría responsabilidad a la oposición. Miren, tenemos que reconocer el trabajo fundamental, extraordinario y destacado a nivel mundial del sector agroalimentario andaluz y español, que realiza unos niveles de autocontrol tremendamente exhaustivos, tremendamente rigurosos y tremendamente positivos para el conjunto de la población, que permiten que, en la inmensa mayoría de los casos, todos los alimentos que llegan a la cadena alimentaria lo hagan en perfecto estado.

En segundo lugar, reiterar —como hacía antes— el reconocimiento al sistema de salud andaluz, al trabajo de los profesionales, que otra vez han demostrado su nivel, su cualificación y su compromiso con la actuación que han desempeñado y que han desarrollado durante esta crisis.

Planteaba la señora Mora que se han producido errores en la comunicación. No lo sé. Usted tendrá su opinión, yo tengo la mía. Lo que sí le puedo decir es que ha habido comunicación. Ojalá siempre hubiese ocurrido eso, ojalá siempre hubiésemos tenido una comunidad autónoma en Andalucía, una Junta de Andalucía, un gobierno que hubiese dado información sobre las cosas que ocurrían. No siempre ha pasado eso. En esta ocasión ha habido información detalladísima, diaria, ofrecida a nivel técnico, ha habido comparecencias con asunción de responsabilidades y con detalles de las actuaciones que se desarrollaban por parte del consejero, ha habido también una intervención del presidente de la Junta de Andalucía en apenas, como estamos hablando, 10 días desde que se tiene constancia de que existía esa crisis alimentaria que hemos tenido en Andalucía. Y no solo se ha manifestado públicamente, sino que se ha actuado con diligencia, como todos hemos tenido oportunidad de expresar.

Se decía también anteriormente «si hay que mejorar el protocolo, se mejorará». Esta vez no ha habido que mejorarlo, ha habido que hacerlo, porque no existía, no había un protocolo para actuaciones de este tipo que afectase tanto en el ámbito de la atención primaria como de atención hospitalaria a las personas que sufrieran una infección por listeriosis. Pues se ha hecho y se ha hecho en un tiempo corto.

¿Que hay cosas que mejorar? Sin duda. ¿Y que se tienen que mejorar rápido? Sin duda. Y en eso coincidimos, seguro, todos. Pero en la parte que nos corresponde, en la gestión política de este problema, que es la que nos toca hacer ahora, pues creo que también se nota que las cosas han cambiado.

Mire, yo tengo aquí varias peticiones que hizo mi grupo en años anteriores pidiendo comisiones extraordinarias en una Diputación Permanente por asuntos tan importantes como varias muertes que se producían durante el verano, se entendía que por deficiencias en el servicio o en la cobertura del servicio sanitario en Andalucía, que se denegó y se votó en contra. Decayó porque no obtuvo mayoría para debatirse. Una comparecencia sobre los incidentes producidos durante una situación concreta por agresión a profesionales médicos en varios hospitales, que también decayó. Otra, que se produce..., el desgraciado accidente que se produjo en el hospital de Valme, en el que falleció una persona por el mal funcionamiento de un ascensor, que tampoco se debatió y también era grave ese tema. Y otra por el número indiscriminado de incendios que se produjo en la provincia de Huelva, hace ya algunos años, que también decayó. ¿Saben lo que ha cambiado esta vez? Que hay otro gobierno, que hay una voluntad de transparencia diferente, que hay una actitud ante las peticiones de la oposición diferente y que hay un respeto a la gestión política de un problema también diferente.

Y eso es lo que queremos que se haga. Hoy, con este debate en la Diputación Permanente, y cuando ustedes quieran...

La señora BOSQUET AZNAR, PRESIDENTA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

—Señor Nieto, le restan cinco segundos.

El señor NIETO BALLESTEROS

—Termino, presidenta. Y le agradezco que me avise.

... con un debate en la comisión.

Les voy a decir, nosotros no tenemos ningún problema en que mañana se celebre una comisión extraordinaria para que comparezca el consejero de Salud. Pero no creemos que sea una buena práctica el que al mismo tiempo se pida un pleno preventivo, por si no nos sirve la comisión de mañana —yo creo que va a servir—, donde comparezca no se sabe quién, porque ya le he dicho que se rechazaban todas las iniciativas tanto de comisión como de pleno que pedía el Grupo Popular. Pero es que yo no he visto...

La señora BOSQUET AZNAR, PRESIDENTA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

—Señor Nieto, debe concluir.

El señor NIETO BALLESTEROS

—Termino.

... una comparecencia del presidente de la Junta de Andalucía, presidente o presidenta de la Junta de Andalucía, para ningún asunto concreto de política concreta a lo largo de toda la historia de la autonomía de Andalucía. Por tanto, en este caso, tampoco entiendo que sea necesario.

Sí a la comisión y no al pleno.

La señora BOSQUET AZNAR, PRESIDENTA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

—Le recuerdo que tiene un segundo turno de intervención.

Turno de intervención del Grupo Parlamentario Socialista.

Señor Sánchez Haro, tiene usted la palabra.

El señor SÁNCHEZ HARO

—Muchas gracias, presidenta.

Señorías, queremos conocer la información veraz y con rigor. ¿Qué es lo que hay que hacer? ¿Qué tiene que ocurrir más para que comparezca y dé la cara el presidente de la Junta de Andalucía? ¿Qué tiene que ocurrir más?

Debería haber solicitado, además, la comparecencia él. Desde el minuto uno debería haber solicitado la comparecencia. Debería haber solicitado la comparecencia y allí dar todas las explicaciones a los andaluces y a las andaluzas. Además, debería hacerlo para generar confianza y tranquilidad a todos los ciudadanos.

Y, miren ustedes, si no ha venido el presidente y no ha venido ya el consejero, en primer lugar, es porque no quieren, porque han intentado escurrir el bulto y porque han actuado de una manera desastrosa. Es más, su incompetencia ha agravado la situación. Una crisis sanitaria que debía haberse atajado desde el minuto uno.

Señorías, estas situaciones suceden, pero nunca, nunca han sido gestionadas con tanta irresponsabilidad, con tanta incompetencia y con tanto oscurantismo. Y por mucha propaganda que ustedes quieren invertir ahora mismo, por mucho tiempo que dediquen a esa propaganda, la chapuza de la gestión ha sido histórica, histórica.

Por eso solicitamos, precisamente, la comparecencia del consejero y la comparecencia del presidente ante el pleno. La solicitamos para tener todos los datos oficiales. No nos vale con los datos que están sacando cada día en los medios de comunicación, que son importantes. Y también para que el presidente dé a los andaluces, tenga la oportunidad de dar a los andaluces toda la información. Y también para que traslade tranquilidad y confianza, tranquilidad y confianza que los andaluces y las andaluzas merecen.

Y de momento, señorías, solo hemos conseguido evasivas y solo hemos conseguido silencio, silencio del Gobierno. Por eso vamos a seguir insistiendo para que se conozca lo ocurrido, con información oficial, no tan solo la publicada por los medios, para detectar los errores que se hayan cometido en la gestión de esta crisis de salud pública; pero, fundamentalmente, por un objetivo: para que algo así nunca más vuelva a ocurrir. Y para eso tenemos que actuar, necesitamos información para que no tengamos que lamentar nunca más que tres personas mueran, para que no se produzcan 1.879 casos, que dijo el consejero ayer que se habían producido desde el 21 de julio, y para que no haya madres que vean malogrados sus embarazos. También para que los andaluces y andaluzas tengan seguridad, seguridad para que puedan consumir alimentos con total y absoluta confianza.

Señorías, ¿qué tiene que ocurrir más para que comparezca el presidente y dé la cara?

El Gobierno del Partido Popular y de Ciudadanos ha actuado tarde, ha actuado mal y ha actuado con falta de transparencia. Decretaron la alerta sanitaria 38 días después de detectar..., de que los servicios sanita-

rios detectaran un crecimiento anómalo de enfermos por listeriosis y cinco días después de recibir el resultado positivo del laboratorio. Desde entonces, el Gobierno andaluz ha errado en la prevención, se ha retrasado en el control y ha aumentado la intranquilidad en la ciudadanía con una estrategia de comunicación ocultista, impropia de un gobierno responsable, que tiene que ser consciente de que la información es un derecho y un servicio público de todos los ciudadanos.

Señorías, existen serias dudas del rigor de los datos de las personas afectadas que está ofreciendo el consejero. No nos fiamos del consejero porque ha mentido, señorías, ha mentido el consejero. Decían 200 afectados, según el portavoz. Ayer, en una entrevista que dio a un medio de comunicación decía que había 1.879.

Señorías, pedimos información veraz, información oficial, con rigor. Insistimos, el Gobierno, con el presidente a la cabeza, debe comparecer ya en el Parlamento. Ya están tardando, señorías.

Algún ejemplo más de esa falta de rigor. El Gobierno dijo que había 16 personas afectadas por listeriosis en Huelva, cuando solo en Chucena hay más de veinte diagnosticadas. No nos podemos fiar del consejero.

En la web de la Junta de Andalucía que informa de las alertas alimentarias, desde hace seis meses no se ha actualizado la información, no hay ni una sola palabra, hasta hace un par de días, que se hubiera publicado sobre la alerta por listeriosis. Señorías, ¿por qué se oculta esta información en el portal de alertas alimentarias? Es un despropósito.

Nos parece grave también que el Gobierno del Partido Popular y de Ciudadanos haya sido tan extremadamente benévolo con la empresa responsable de la infección. Por contraste, hasta ayer era absolutamente ajeno al drama personal que habían vivido los afectados.

Hemos oído al consejero alabar la magnífica colaboración de la empresa, lamentar la mala suerte que había tenido la empresa. Y hasta ayer ni una sola palabra para los miles de afectados.

Y, además, ayer lo culminó con la frase que hizo ante un drama de una pareja que había perdido un hijo, que dijo: «Nos haremos una foto cuando nazca otro hijo suyo». Me parece lamentable, lamentable, señorías.

Los andaluces tienen derecho a saber por qué el Gobierno del Partido Popular y de Ciudadanos no precintó la empresa desde el minuto uno, evitando así los riesgos para la salud que ahora estamos lamentando.

Los andaluces tienen derecho a saber por qué se dejó en manos de la empresa el contacto con los proveedores en esta situación tan grave.

Señorías, los andaluces tienen derecho a saber por qué el Gobierno no alertó desde el primer momento a la ciudadanía y permitió hasta ayer que se siguieran consumiendo productos contaminados.

Señorías, los andaluces tienen derecho a saber por qué se dijo el 15 de agosto que se había retirado toda la carne...

La señora BOSQUET AZNAR, PRESIDENTA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

—Señoría, le restan 30 segundos.

El señor SÁNCHEZ HARO

—... toda la carne.

Los andaluces tienen derecho a saber por qué se dijo el 15 de agosto que se había retirado toda la carne infectada del mercado cuando no era cierto, y muchas personas enfermaron después, como había ocurrido en El Coronil.

Los andaluces necesitan saber cómo puede ser que se conozca la existencia de una marca blanca contaminada una semana después de decretarse la alerta.

Los andaluces, señorías, necesitan saber por qué el Gobierno se resistió, primero, a hacer pública la...

La señora BOSQUET AZNAR, PRESIDENTA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

—Señor Sánchez Haro, vaya concluyendo. Le recuerdo que tiene un segundo turno de intervención.

El señor SÁNCHEZ HARO

—Sí. Termino, termino.

... por qué se resistió, primero, a hacer pública la marca de la carne infectada y también después se resistió a decir el nombre de la marca blanca contaminada.

Señorías, los andaluces necesitan saber, necesitan que el presidente de la Junta de Andalucía comparezca ante el Parlamento y dé todas estas explicaciones. ¿Qué tiene que ocurrir más para que el presidente comparezca ante los andaluces y dé la cara?

Muchas gracias.

La señora BOSQUET AZNAR, PRESIDENTA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

—Muchas gracias, señor Sánchez Haro.

Bueno, pues vamos a proceder al segundo turno de intervención. En primer lugar, tiene la palabra la portavoz del Grupo Vox en Andalucía. Señora Mulas, le recuerdo que el tiempo ahora es de tres minutos.

La señora MULAS BELIZÓN

—Muchas gracias, señora presidenta.

Bueno, para concluir, mi grupo parlamentario..., volvemos a decir lo mismo, tenemos que actuar con prudencia en este asunto. Para saber quién tiene realmente la responsabilidad tendríamos que conocer con detalle los datos, pero no tenemos todos los datos para dirimir las responsabilidades de los representantes políticos por ahora.

Por ello, entendemos que la prudencia y la responsabilidad política nos llevan a solicitar una comparecencia del consejero, pero una comparecencia dentro del periodo de sesiones, dentro de la Comisión de Salud. Y, por tanto, hemos solicitado en esa..., como dije antes, hemos solicitado un adelanto de esa comisión al lunes, porque esperamos que de aquí al lunes podamos tener algunos detalles más para poder interrogar al consejero. Pero si el consejero decide intervenir el viernes, allí estaremos, no vamos a faltar.

No concebimos el uso político y electoralista que se está dando a este asunto por parte del Grupo Parlamentario Socialista. Es más, no entendemos ni siquiera la crítica sin dar o aportar algún tipo de ayuda o algún tipo de actitud positiva, sino solo crítica destructiva. Parece mentira que hayan estado gobernando durante 40 años, y saben perfectamente qué ocurre en estos casos de crisis, tanto crisis alimentaria como cualquier otro tipo de crisis. Debemos aportar ideas positivas para solucionar los asuntos, pero no permanentemente estar realizando actitudes negativas, críticas destructivas.

Vuelvo a repetir que tenemos que actuar con prudencia, estamos en manos ahora mismo de los profesionales sanitarios, que me consta que se está haciendo bien por parte de ellos. Y creemos que en la Comisión de Salud es donde debe intervenir el consejero —como decimos, el lunes— y como único punto del orden del día tratarse este asunto. Pero no debemos dar un uso político de este tema, debemos dar un uso realmente práctico y conciliador para que este asunto pueda terminar pronto, que la crisis alimentaria termine rápido, que los enfermos se curen.

Y, bueno, desde mi grupo político así lo deseamos, y deseamos también darles el pésame y nuestras condolencias a todas las personas que han tenido algún miembro de su familia que haya fallecido, y esperamos que todo termine rápido y bien.

Muchas gracias.

La señora BOSQUET AZNAR, PRESIDENTA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

—Muchas gracias, señora Mulas.

Turno de intervención del Grupo Parlamentario de Adelante Andalucía.

Señora Mora, tiene usted la palabra.

La señora MORA GRANDE

—Gracias, señora presidenta.

Todos los grupos parlamentarios que estamos aquí presentes tenemos una función de control de la actuación del Gobierno, estemos en la oposición o estemos apoyando al Gobierno. Por lo tanto, es una responsabilidad de todos ejercer esa labor de control y saber exactamente qué es lo que ha sucedido. Para saber lo que ha sucedido, pues tendrán que comparecer los responsables, los más técnicos y los más políticos, depurar responsabilidades, tanto en lo técnico como en lo político, y después veremos cómo se pueden mejorar los protocolos. Pero, obviamente, son necesarias esas comparecencias y que nosotros podamos realizar nuestra función.

Efectivamente, es una crisis alimentaria, si no la más grande de toda la historia, si nos retrotraemos a la colza, sí la de los últimos tiempos, suficientemente importante como para que dé explicaciones, en este caso, políticas, el presidente. Y no me parece que sea adecuado el excusarse el Grupo Parlamentario Popular, señor Nieto, en que nunca lo ha hecho el Grupo Socialista, para decir, bueno, como nunca lo ha hecho el Grupo Socialista, pues nosotros tampoco lo hacemos, porque no me parece un argumento lógico. Me parece una situación suficientemente grave como para que el presidente comparezca.

Y que también comparezca el consejero de Salud, entre otras cosas, porque existen bastantes indicios de que ha habido unos fallos en el protocolo, tardanza en decretar el protocolo, tardanza en inmovilizar los productos, tardanza en inmovilizar productos que estaban contaminados de forma cruzada; es más, no se llega ni siquiera a informar a la población de cuáles son esos productos que pueden estar contaminados de manera cruzada, se inmovilizan a última hora, hace pocos días y, de hecho, ha habido más personas contaminadas por esos fallos. O sea, por una parte tenemos fallos técnicos, pero por otra parte, irresponsabilidades políticas en toda esta gestión. Por lo tanto, en algo muy grave, donde hay cientos de andaluces hospitalizados y varios fallecidos y mujeres embarazadas en una situación bastante dramática, en la que no saben qué va a pasar con el término de sus embarazos.

Y, sin embargo, me parece realmente inaudito que no se asuma ninguna crítica y que encima se nos achaque a la oposición el que nos estemos apoyando una gestión de una crisis. Perdone, es que hay una crisis alimentaria y habrá que ver cómo se está gestionando, es nuestra función. Pero la vuestra también lo es el controlar esta gestión y ver dónde están los fallos. Es inaudito que Moreno Bonilla siga diciendo que somos, desde luego...

La señora BOSQUET AZNAR, PRESIDENTA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

—Señora Mora, le restan 30 segundos.

La señora MORA GRANDE

—Voy terminando.

... somos un ejemplo de gestión, porque, realmente, tal y como han ido sucediendo las cosas, no lo sabemos. Y también parece bastante extraño cuál es la relación con la empresa Magrudis, a la que se le ha estado echando laudando en vez de... De hecho, se denuncia antes a la otra empresa que comercializa a través de ella los productos, antes que a la propia Magrudis, y ni siquiera se le inspecciona cuando ya se sabía la ampliación de las instalaciones.

Hay demasiadas cosas bastante graves, con consecuencias graves para la población, que, desde luego, bajo nuestro punto de vista...

La señora BOSQUET AZNAR, PRESIDENTA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

—Señora Mora, debe ir concluyendo.

La señora MORA GRANDE

—... son más que suficientes para que comparezcan tanto el consejero como el presidente. Y no nos sirve de excusa el que el Grupo Socialista y Susana Díaz no lo hayan hecho antes.

La señora BOSQUET AZNAR, PRESIDENTA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

—Muchas gracias, señora Mora.

Turno de intervención del Grupo Parlamentario de Ciudadanos. Señor Romero, tiene usted la palabra.

El señor ROMERO JIMÉNEZ

—Gracias, señora presidenta.

Decía el portavoz del Grupo Socialista, el señor Sánchez Haro, que esto no debería ocurrir más. Cuántas cosas no deberían ocurrir más, ¿verdad, señor Sánchez Haro?, en Andalucía. Nunca más.

Y ha mencionado usted varias veces la palabra «rigor», y fíjese que, tonto de mí, a mí se me viene a la cabeza, por ejemplo, el nombre de su compañera María Jesús Montero. Pregúntele qué es lo que es el rigor, que hace dos años pedía 4.000 millones de euros para los andaluces con recursos para luchar, precisamente, para este tema..., este tipo de asuntos, además de la educación, etcétera, y fíjese la posición en la que está ahora.

Y, por cierto, no se oculta nada, lo que pasa es que, claro, ustedes es que quizás son muy mal pensados. Y no hay ninguna demora, se ha actuado diligentemente. Para demora pregúntele también usted a su compañero, señor Sánchez, a ver qué significa en el diccionario la palabra «demora».

Pero, afortunadamente... Y, por cierto, por unanimidad la Mesa ha acordado que no cumple con los requisitos que dice el Reglamento para que pueda comparecer el presidente, y le puede consultar también usted a sus compañeros de la Mesa. Por ser rigurosos, me refiero.

Afortunadamente, lo importante es que el caso está remitiendo, que espero que siga así, y yo creo que eso es lo importante. Ahora está actuando la Fiscalía, que es adonde se ha denunciado por parte del ayuntamiento y por parte de la consejería. Se mejorarán seguramente los protocolos de inspecciones, se mejorará, como digo, todo lo que se tenga que mejorar; pero vamos a respetar a los profesionales de cada área. Y nosotros no queramos creerlo saber todo y nos adelantemos, porque después quedamos en evidencia.

Decía la señora Mora que control. Por supuesto, tienen que controlar al Gobierno, pero usted no pretenderá que tengamos una comisión el día 16 de agosto y los profesionales y los responsables políticos no se dediquen, precisamente, a frenar la situación, sino que vayan al Parlamento o al pleno o a una comisión el día 16 de septiembre, al día siguiente de la alerta. Primero vamos a trabajar, vamos a frenar todos los posibles casos, y después, evidentemente, como se está haciendo ahora, se aprueba la comparecencia en una comisión extraordinaria. Insisto, así que..., desde luego, el control por supuesto, pero yo creo que tenemos que ser serios, lo decía la compañera de Vox. Vamos a dirimir responsabilidades en función de los datos, que no se tienen todavía, pero que sí mañana, precisamente, el consejero lo va a trasladar con total transparencia, con total claridad y con total rigor.

La señora BOSQUET AZNAR, PRESIDENTA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

—Señor Romero, le quedan 30 segundos.

El señor ROMERO JIMÉNEZ

—A partir de los datos viene la información, y después de la información viene la toma de decisiones. Pero respetando siempre también la materia judicial, que ya está ahí, y la materia técnica, que se está trabajando incansablemente desde hace más de quince días. Y, a partir de ahí, pues ya tomar responsabilidades, e intentar, insisto, que aprendamos un poquito la lección que nos da la realidad política.

Y, como digo, como dije al principio, pues desear una pronta recuperación a las personas que siguen hospitalizadas.

Muchas gracias.

La señora BOSQUET AZNAR, PRESIDENTA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

—Muchas gracias, señor Romero.

Turno de intervención del Grupo Parlamentario Popular.

Señor Nieto, tiene usted la palabra.

El señor NIETO BALLESTEROS

—Muchas gracias, señora presidenta.

Miren, ha bastado una sola intervención en el caso de Adelante Andalucía *ad hoc* para darnos cuenta de cuál es el único, no el verdadero, el único interés de la oposición en este Parlamento en relación con la crisis alimentaria en Andalucía, el único. No es que los pacientes estén mejor, no es que se controle la infección, no es que mejoremos el sistema. Es atacar al Gobierno, ese es el único objetivo.

Y se ha podido ver con elementos muy básicos de su intervención. Mire, usted ha intentado destacar fundamentalmente lo que tiene que ver con escándalo político. Con una falta de rigor en su intervención sorprendente, mezclando datos cuando le conviene, intentando dar a entender o trasladar la responsabilidad. Que no me extraña. El Partido Socialista ya lo hizo en Córdoba cuando se iba a construir la A-45, la autovía Córdoba-Málaga, y no se construía al ritmo que querían. Si había un accidente, le echaban la culpa al Gobierno del Partido Popular. Fíjense hasta qué punto su partido actúa con irresponsabilidad. En este caso no me extraña que lo vuelvan a hacer.

Pero fíjese que, en este tema, le voy a decir que ha habido tres muertes en Andalucía, efectivamente, y las lamentamos todos; ha habido una muerte en Cantabria, es más pequeña, tiene menos población, porcentualmente seguramente es más grave allí que aquí. ¿Ha comparecido el consejero de Sanidad de Cantabria? ¿Se ha pedido la comparecencia del presidente de la comunidad autónoma?

En este caso la responsabilidad está claro que es por una mala práctica de la empresa y una falta o un error en los controles. ¿Sabe quién hace los controles? El Ayuntamiento de Sevilla. ¿Ha pedido el alcalde de Sevilla comparecer? ¿Qué día ha informado el alcalde de Sevilla sobre este asunto? ¿Qué día hemos podido leer alguna información del concejal de Salud? ¿Han pedido desde el Partido Socialista su comparecencia? ¿Lo ha pedido Adelante Andalucía? ¿Lo ha pedido?

[Intervención no registrada.]

Ah, que se están reuniendo con ellos.

Está bien, está bien.

[Intervención no registrada.]

La señora BOSQUET AZNAR, PRESIDENTA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

—Señorías, no entren en debate. No es procedente.

El señor NIETO BALLESTEROS

—Está bien que pidan información, se reúnan con ellos, pero creo que no han pedido ninguna comisión ni comparecencia extraordinaria. Creo que hace falta, ¿eh? Creo que hace falta.

Y, mire, han cambiado las cosas. Yo no me escudo en cómo lo ha hecho el PSOE. Le digo, es la primera vez que se pide en una diputación permanente una comisión extraordinaria, y se va a aprobar. La primera vez.

[Intervenciones no registradas.]

No, la primera vez en este Gobierno, durante este Gobierno, durante este Gobierno. Y se va a aprobar.

[Intervenciones no registradas.]

Se ha pedido otras veces. Se ha pedido otras veces...

La señora BOSQUET AZNAR, PRESIDENTA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

—Señor Nieto, le restan 30 segundos.

El señor NIETO BALLESTEROS

—Se ha pedido otras veces y no se ha aprobaba, como he podido demostrar anteriormente, y podía sacar una larga de lista de votos en contra.

Por tanto, creo que se está dando un ejemplo. Hagámoslo, sigamos dando ese ejemplo, huyamos de la irresponsabilidad y huyamos de ese afán de aprovechamiento político y actuemos en defensa de los andaluces.

Muchas gracias.

La señora BOSQUET AZNAR, PRESIDENTA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

—Muchas gracias, señor Nieto.

Turno de intervención del Grupo Parlamentario Socialista.

Señor Sánchez Haro, tiene usted la palabra.

Le recuerdo que por tiempo de tres minutos.

El señor SÁNCHEZ HARO

—Muchas gracias, presidenta.

Los veo a ustedes descolocados. Asuman ustedes ya, de una vez, que son gobierno y que la responsabilidad es suya, suya, de ustedes. Dejen ya de hacer oposición a la oposición y asuman la responsabilidad de gobierno. Es importante que cuanto antes lo hagan, es importante para Andalucía.

Mire, me parece impresentable que vengan ustedes aquí a frivolar, a hablar de una carretera de Córdoba, de la financiación autonómica, que vengan ustedes aquí a hablar de asuntos de hace 40 años, cuando tenemos tres muertos, 1.879 afectados, cuatro personas en la UCI, más de treinta embarazadas en riesgo... Mire usted, señoría, la crisis de la listeria es la crónica de un desastre en la gestión del Gobierno andaluz. Y tenemos que ser rigurosos. Y le voy a dar... Espero que me escuche, señor Nieto, con el rigor que le voy a decir datos objetivos y concretos.

Mire usted, el 15 de agosto decretan la alerta sanitaria, y lo hacen un mes después de que el informe de la Dirección General de Salud Pública alertara de un aumento anómalo de casos por listeriosis. Desde el mes de julio hasta que se decreta la alerta no hicieron nada, nada. Y eso hay que aclararlo, y debemos conocer qué es lo que ha ocurrido. No tomaron ni una sola medida preventiva.

El 14 de agosto, ya FACUA advirtió de que la consejería tenía confirmado que el origen de la listeriosis estaba en La Mechá, y no lo quisieron hacer público. Datos concretos.

El día 15 de agosto, la consejería lanza la alerta sin dar la marca de la carne infectada. Fue mediante la presión ciudadana cuando ese mismo día después lanzan un comunicado informando de la marca. Y decían ustedes ese mismo día 15, según la consejería, que no había riesgo para la salud, y miren ustedes dónde estamos ahora mismo. Miren ustedes dónde estamos. Hemos alcanzado 196 enfermos y tres fallecidos, señorías.

El 16 de agosto se declara la alerta nacional. El mismo 16 de agosto, el subdirector de Protección a la Salud dijo que no había carne mechada en el mercado, y era totalmente falso, señorías. Y lo dijo, están ahí las declaraciones. Era totalmente falso. Eso es rigor, señor Nieto.

El 16 de agosto también dijo el Gobierno que solo se había distribuido el producto en Sevilla y alrededores, y tenemos una alerta internacional, y en varias comunidades autónomas. Eso es rigor, señor Nieto.

El 19 de agosto, el consejero agradeció la magnífica labor de la empresa de carnes La Mechá...

La señora BOSQUET AZNAR, PRESIDENTA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

—Señoría, le restan 30 segundos.

El señor SÁNCHEZ HARO

—Seis días después, el consejero de Salud retira, de manera sorpresiva, el producto.

Miren ustedes, señorías, para terminar, ¿ustedes consideran que esto es una gestión impecable? Esto es un desastre histórico, y hay que dar la información y asumir las responsabilidades cuando corresponda. Pero

hay que dar la información. Y es lo que estamos pidiendo, que el presidente venga aquí a dar la información a la Cámara y a todos los andaluces, y a dar la cara, señorías.

Y díganme ustedes qué tiene que ocurrir más, qué desastre tiene que ocurrir para que venga el presidente a dar la cara.

La señora BOSQUET AZNAR, PRESIDENTA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

—Gracias, señor Sánchez Haro.

[*Intervenciones no registradas.*]

Señorías, señorías.

Vamos a proceder a la votación del punto primero. Les recuerdo que era el acuerdo, en su caso, de convocar una sesión extraordinaria de la Comisión de Salud y Familias con el siguiente orden del día: comparecencia del excelentísimo señor consejero de Salud y Familias, ante la Comisión de Salud y Familias, a fin de informar sobre la alerta sanitaria de listeriosis.

Se inicia la votación.

El resultado de la votación es el siguiente: ha sido aprobada, al haber obtenido 15 votos a favor, 2 votos en contra, ninguna abstención.

Votamos ahora el punto segundo, que era el acuerdo, en su caso, de convocar una sesión extraordinaria del Pleno de la Cámara con el siguiente orden del día: comparecencia del Consejo de Gobierno a fin de informar sobre la alerta sanitaria por listeriosis.

Se inicia la votación.

El resultado de la votación es el siguiente: ha sido rechazada, al haber obtenido 7 votos a favor, 10 votos en contra, ninguna abstención.

Sin nada más, señorías, se levanta la sesión.

